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1980年之后出生的人，在今天的中国

被称为“80 后”。作为在中国市场经济环境

下成长起来的第一代人，“80后”的影响已

经渐渐扩展至社会各个层面，发出越来越

鲜明的声音。在我校，中层干部、教学骨干、

科研精英中“80 后”早已不乏其人，将来的

5到 10年，他们必会成为学校的主力。学校

的未来将会怎样？了解“80后”的现状，关注

“80后”的成长和发展显得非常必要。为此，

学校在全体“80 后”在岗职工中举办了“80

后”风采论坛，分各党支部分论坛和学校论

坛两个阶段进行。

目前，论坛进行到第一个阶段。各党支

部高度重视，组织形式多样、主题各异，突

显学校以人为

本的意图，旨

在为“80 后”

提供展示的平

台。公共学科

党支部率先尝

试，举办了第一场支部论坛；后勤党支部参

加人数虽少只有两名同志，但重视程度毫

不含糊；机关第一党支部所有评委都是所

在部门没有参加论坛的处级干部，更有“70

后”代表畅谈论坛对他们的触动和观摩论

坛的所思所悟；机关第二党支部选手抽签

决定发言顺序，打分环节采取前三名发言

结束后，统一亮分的形式；药学党支部为激

发全员学习意识和自我提高意识，促进系

部整体发展，由本系部“70后”作为论坛

评委；基础实训党支部的“50后”为“80

后”寄语，鞭策和鼓励他们发挥优势不断

进取；临床医学党支部参论人员 23 人，

参加人数最多、人员涉及范围最广，包含

行政、教学、临床一线人员和学生工作

者，各领域人员相聚一堂共同交流，相互

开阔视野。分论坛后，各党支部根据“80

后”的综合表现，推荐参加学校论坛的人

员向全校进行展示，并对全体“80 后”的讲

稿进行汇总，形成材料汇编，供相互交流和

学习。

在目前举办的这七场党支部论坛里，校

领导时时关注，党办、党委宣传部、人事处全

程跟踪，80余名“80后”教职工参加论坛，他

们或联系工作实际，或结合专业方向，或畅

谈学校发展、或讨论人生规划，抒发着自己

的所思所想和观点论调。他们精心准备，他

们言而有物，他们不禁让人眼前一亮，他们

以“80 后”的积极、热忱、博学、敏锐和新鲜

视角征服了医专。我们相信，在接下来的护

理系党支部论坛和学校论坛中，“80 后”会

继续给我们带来欣喜和精神享受。

论坛举办

以来，近千人

次观摩，累计

人数是学校教

职员工总数的

2 倍，他们是

医专的“50后”、“60 后”、“70 后”和“80”后。

他们在这看到了希望，得到了洗礼，感到了

压力，也获得了动力。他们审视着这群备受

关注的年轻一代，他们寄学校的未来于这群

长春医专最年轻、学历层次最高的群体，他

们相互欣赏着彼此的优点和特色，反思着自

身的缺憾和不足，思索着前行的方向。这是

一代人的展示，是学校学风的彰显，是学校

精神的体现，是学校人才队伍整体素质推进

的一种方式，事关学校人才培养价值导向，

事关学校人力资源的开发。“80后”风采论

坛，不愧是我校人才的一次集中展示，一次

全面检验，一次整体评估和考核，一次别开

生面的培养。

“十二五”的画卷已在我们面前展开，愿

全体长春医专人在“80后”风采论坛的激励

和鼓舞下，用智慧和才能去描绘出医专更加

美好的未来。

医专 80后有你有我
———学校“80后”风采论坛侧记

记者 杨敬然

本报讯 （通讯员 杨柳） 5月 10日上午 9:00
时，长春市创先争优活动督查组李军民、赵春生

来我校就创先争优活动开展情况进行检查。校长

张湘富、党委副书记周毅刚及学校党委办公室、

党委宣传部、校长办公室负责人，学工部党总支

副书记、各党支部书记参加了会议。

会上，长春市委组织部组织员办公室处级调

研员李军民介绍了此次检查的目的及意义，希望

通过此次检查，吸取一些好的经验并查找一些不

足，使创先争优活动更好地取得实效。校长张湘

富向督查组介绍了我校的总体情况，并强调我校

创先争优活动的开展是与学校整体工作、重点工

作紧密结合，同时具有长春医专自身特色，各项工作中

发挥民主权利，达到群众满意。党委副书记周毅刚作了

题为《厚重内涵抓党建 创先争优促发展》的工作汇报，

从活动开展情况、取得的实效、存在的问题及整改提高、

今后的主要任务四个方面进行了全面汇报。随后，督查

组成员观看了我校专题纪录片《彩虹从这里升起》。

会后，督查组成员参观了我校创先争优成果展，对

我校学生党总支和各党支部的活动展板和校园文化展台、

生命教育展台及独具我校特色的争创材料都表现出浓厚

的兴趣，并给予充分地肯定。最后，在周毅刚副书记的

陪同下，督查组参观了我校校史馆。

通过实地踏查，长春市委督查组对我校创先争优活

动的开展情况非常满意，认为我校领导重视，材料齐全，

载体丰富，独具创新，成果丰厚，富有实效，督查组还

对我校的发展变化给予了高度赞誉。同时，对我校而言，

此次督查既是一次检查，更是一种促进，我校将以此次

创先争优活动为契机，以昂扬向上的精神风貌、更加出

色的工作业绩，为党的“十八大”的胜利召开献礼。

本报讯（通讯员 焦彩娟）5月 10
日上午 8时，我校第一届人事工作委
员会第一次会议在善教楼二楼报告厅

召开，副校长王作刚主持会议。

根据第三届三次职工代表大会

通过的《长春医学高等专科学校人事

工作委员会章程》，经自荐、推荐和学

校研究，人事工作委员会确定产生了

当然委员和选举委员：于海涛、马爱

民、王才、王作刚、王春梅、王晓丹、刘

大程、刘洋、孙莹、张旭、杨鑫、林大

专、洪伟、赵冰、赵陆陆、袁兆新、顾鸿

鹄（按姓氏笔划排序）。全体委员出席

了本次会议。

校长张湘富在会上做重要讲话，并

为全体委员如何做好人事工作委员会

工作指出了 36字方针：学在先、行在
后；明天道、知校情；纵无人、横无事；断

有据、策无情；难不决、候有方；理民意、

树正气。委员倍受鼓舞，表示一定会按

照学校的要求，为学校负责，为全体教

职工负责，秉承公平、公正的态度对待

人事工作委员会的工作。

会上，委员就第三届三次职工代表

大会移交的代表提议及我校 2011年公
开招聘计划等八项提议进行了认真讨

论，委员们从学校全局的角度思考问

题，从不同的层面对问题进行了剖析，

从客观实际出发，提出了自己的建议与

意见。最后，全体委员对八项提议逐一

进行表决，确定了最终的讨论结果。

此次会议的成功召开，为推动我

校的民主化与法制化进程迈出了重要

一步，充分发挥了教职工在人事工作

中的民主参与、监督和管理作用。人事

工作委员会将在今后的工作中不断完

善会议的程序和环节，建立人事工作

民主管理的平台，集全校教职员工的

智慧，推进我校人事工作民主化、法制

化与科学化的进程。

我校召开第一届人事工作委员会第一次会议

本报讯（记者唐诗扬）5月 11
日，由中共长春市委宣传部、中共

长春市高等学校工作委员会主办

的 2010年度长春“高校文明杯”
竞赛活动总结表彰大会暨“长春

市十佳大学生”颁奖典礼在长春

工业大学礼堂隆重举行。省、市有

关部门领导及负责人、市委宣传

部领导、驻长高校领导及相关部

门人员参加了表彰大会。会议由

市委宣传部高教处处长郑学华主

持。我校党委副书记周毅刚，党委

宣传部和学生处相关负责人参加

了会议。

会议宣读了中共长春市高等

学校工作委员会长高发【2011】4
号文件，通报表彰了全市获奖的

先进集体和个人。我校获得 12类
17项集体和个人荣誉，其中包括：
学校荣获精神文明建设先进单位

殊荣，教务处获得先进基层单位

荣誉称号，医学系学生管理办公

室获优秀学生管理集体，物业公

司经理吕占军获得优秀个人称

号，基础医学部教研室主任马玉

祥获精神文明建设先进个人，团

委副书记刘力为获

得十佳大学生思想

政治教育工作者提

名奖，护理系学办

助教宋佰慧获优秀

学生管理个人荣誉

称号，校团委干事

李冰获得军（警）民

共建先进工作者称

号，医学系临床

2009级 5班、护理系 2009级高护
3班、药学系 2009级药品经营与
管理班获得文明班级，医学系蕙

苑 414寝室、护理系蕙苑 440寝
室获得文明寝室，医学系 2009级

曌针推班孙 、护理系 2009级护理
6班范月、药学系 2008级药物制
剂术班袁静获得文明大学生荣誉

称号，药学系 08中药制药技术班
曲文玉获得十佳大学生提名奖。

“高校文明杯”竞赛活动是

为推动高校精神文明建设而开展

的一项全市性、综合性评比竞赛

活动，我校广泛开展精神文明创

建活动的做法得到省、市领导的

一致好评。

学校将以这些荣誉为动力，继

续加强精神文明建设，继续丰富

“高校文明杯”竞赛活动内容，加强

和改进大学生思想政治教育工作，

大力开展社会实践活动，不断提升

我校师生员工的文明素养，为建设

和谐民主新医专而努力。

我校“高校文明杯”竞赛活动再创佳绩

本报讯 （通讯员 杨春花）

5月 4日，我校第一届教务工
作委员会第一次会议在善教楼

二楼会议室召开，校长张湘

富，副主任委员、副校长刘

伟，教务工作委员会办公室主

任、教务处处长杨鑫，办公室

秘书代生厚及委员靳丹虹、刘

洋、袁兆新、孙莹、王晓丹、

王春梅、赵冰、王秋香、于景

龙教务工作委员会的全体委员

参加了会议。

会上，张湘富校长作为主

任委员作了重要讲话，指出我

校成立教务工作委员会对我校

的教学发展具有重要的意义。

他强调，“教务”是要研究教学管理方面的事

情，并赋予决策权，全体委员要处理好两个

关系：一是系部与学校的关系，决策的事情

是学校的事情，要站在学校的角度来思考问

题；二是学校的未来与社会发展的关系，要

使我们的教学管理促进学校的发展，将学校

的未来与社会的发展联系在一起。同时，他

明确了教务工作委员会的工作目标：一是教

学要有章可循，变换思维方式；二是要认真

做事，追求“教务无务”的无为境界，并要求

各位委员要加强各方面的学习，公正地处理

事情。

会议审议了《2011年秋季学期校历》（征
求意见稿）、《课表编排原则》（征求意见稿）、

《选修课管理办法》（征求意见稿）、《课堂教

学质量评价实施方案》、《错时上课》（征求意

见稿）五项内容。委员们对上述五项内容积

极提出了自己的意见和建议。

最后，刘伟副校长提出了两点要求：要

完善委员会的规章制度，制定相应的议事流

程；一事一议，会议讨论的内容要形成委员

会决议，上报学校审核。

本报讯（通讯员 韦韬）为弘扬南丁格尔精神，5
月 12日，我校在图书馆报告厅举办了主题为“传承
百年仁爱，谱写天使赞歌”的 2011年护士授帽仪式。

学校邀请长春市儿童医院门诊办副主任刘子

林、长春市儿童医院护士长夏威、吉林大学第二医院

眼科护士长王雅静、长春市第二医院护士长任惠梅

出席仪式，校长张湘富、党委副书记周毅刚、副校长

刘英芳、副校长刘伟、党委宣传部、教务处、学生处、

校团委、护理系相关负责人出席仪式，护理系全体教

师及我校 440名护理专业学生代表参加仪式。伴随
着“平安夜”的庄严乐曲，09级高专和 07级高职护生
缓缓走上台前，直跪在护理前辈面前，承接洁白的燕

尾帽，然后起身接过前辈点燃

的蜡烛，轻轻地捧在手心，在

09英护三班刘金玲同学的带
领下举起右手庄严地宣誓。亲历授帽仪式的学生代

表发言，道出了她们对护理事业的热爱，对护士“救

死扶伤、防病治病”的人道主义天职的认识。

5·12是护士的节日，也是我国的“5·12”全国防震
减灾日，在这样一个特别的日子里，通过授帽仪式使护

理专业学生们更加深刻地领悟了护理崇高、伟大、纯

粹、圣洁的职业责任，以实现“以挚之热消融病痛，用温

暖之手抚慰病人”的护理内涵为目标，学习和发扬护理

前辈“燃烧自己，照亮他人”的精神，履行救死扶伤、防

病治病的人道主义护士天职和医专“医道天德”的校训

及医专精神，为预防疾病、保护生命、减轻痛苦和促进

人类健康事业奉献自己的青春与热血。

教务工作委员会召开第一次会议

学校隆重举行护士授帽仪式
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